



Quito, 12 de septiembre de 2015

## Boletín No. 646

## Pabel Muñoz: "La democracia es establecer consensos y disensos"

A pocos días de la primera evaluación del Diálogo Nacional por la Equidad y la Justicia Social por parte del Gobierno ecuatoriano, esta iniciativa se ha consolidado en el país reuniendo a diversos actores y líderes sociales en más de 300 encuentros a nivel nacional.

"La vocación democrática y el reconocimiento del gobierno por la participación y por construir una democracia radical es fundamental. La democracia no es solamente votar cada cuatro años por el proyecto político del cual somos partidarios, es también establecer consensos y disensos bajo canales y principios democráticos, como respetar las posiciones divergentes", señaló Pabel Muñoz, Secretario Nacional de Planificación y Desarrollo.

Entre el 7 y el 11 de septiembre se registraron los siguientes encuentros:

El lunes 7, en la provincia de Chimborazo, la Secretaría de Gestión de la Política con la Agencia Nacional de Tránsito (ANT) y el Servicio de Rentas Internas (SRI) organizaron una jornada de diálogo en la que estuvieron presentes miembros de la Federación Ecuatoriana de Indígenas (FEI). En la cita se planteó mejorar el acceso a la educación superior, fortalecer el sistema de seguridad social y brindar capacitaciones para mejorar la producción agropecuaria.

El mismo día, alrededor de 50 representantes de organizaciones de los cantones San Miguel y Chillanes, de la provincia de Bolívar, participaron en un encuentro organizado por el Ministerio de Agricultura, Ganadería, Acuacultura y Pesca (Magap), donde se enfocaron diversos aportes al proceso nacional dentro del sector agropecuario, como la falta de riego, el deterioro en las vías rurales, la falta de protección a sus productos en los precios, además de la complejidad para el tema tributario de la agricultura.

El martes 8 el Ministerio de Inclusión Económica y Social Ilevó a cabo otro espacio de diálogo en Cuenca, con la presencia de 400 adultos mayores representantes de las provincias de Cañar, El Oro, Manabí, Pichincha, Ibarra, Guayas y Azuay. Temas como prevención, corresponsabilidad, inclusión y participación fueron abordados en 10 mesas de trabajo.

Por su parte, el Ministerio del Ambiente a través de la Coordinación Zonal 7, efectuó el Diálogo Ciudadano por la Equidad y la Justicia Social en el cantón lojano de Zapotillo. Alrededor de 150 beneficiarios del programa Socio Bosque y Restauración Forestal presentaron sus ideas y propuestas relacionadas a tres ejes ambientalistas: impulsar





proyectos integrales de manejo de desechos sólidos, capacitación en reforestación con especies nativas y gestionar entre los ministerios de Educación y Ambiente proyectos de educación ambiental en las comunidades.

El miércoles 9 se realizó el quinto diálogo territorial organizado en conjunto entre la Función Ejecutiva y la Legislativa en Riobamba, en las instalaciones de la Universidad Nacional de Chimborazo (Unach).

Dar facilidades de acceso a la educación superior; a créditos para pequeños y medianos productores; formación política; socialización de las políticas públicas en los territorios; mayor calidad y calidez en la prestación de servicios públicos; inclusión social de la población discapacitada, fueron algunos de los principales ejes alrededor de los cuales se formularon las propuestas ciudadanas en cada una de las ocho mesas de trabajo que reunieron a más de 750 ciudadanos y representantes de organizaciones sociales de la Zona 3, conformada por las provincias de Chimborazo, Cotopaxi, Pastaza y Tungurahua.

Por su parte, la Secretaría Técnica de Napo del Instituto para el Ecodesarrollo Regional Amazónico (Ecorae) convocó a los habitantes de la comunidad El Retén a la jornada de Diálogo Ciudadano por la Equidad y Justicia Social, la misma que se desarrolló en el idioma kichwa. El encuentro estuvo enfocado en la construcción del Plan Integral de la Amazonía (PIA).

El mismo día, en Cuenca, el Ministerio del Trabajo desarrolló un nuevo encuentro en el Coliseo del Sindicato de Choferes Profesionales del Azuay, donde participaron 700 personas aproximadamente, entre representantes del Sindicato de Choferes, Sindicato de la Empresa Eléctrica y Sindicatos del Ministerio de Salud Pública. Hasta el momento estos diálogos se han llevado a cabo en las ciudades de Esmeraldas, Latacunga, Puyo, Tulcán, Manta, Machala, Quito, Babahoyo y Santo Domingo con una asistencia masiva de cerca de 4000 participantes.

El jueves 10, en la provincia de Azuay, se desarrolló el Diálogo Ciudadano por la Equidad y la Justicia Social en las instalaciones de la Facultad de Odontología de la Universidad de Cuenca. Este encuentro fue organizado entre la Senplades y representantes de cuatro universidades de la provincia.

Reducir los trámites administrativos para la creación de empresas, incentivar créditos para los pequeños y medianos productores, mejorar el proceso administrativo para el ingreso a universidades y la postulación a becas fueron las propuestas más importantes que se recogieron en cuatro mesas de trabajo que convocaron a mas de 300 ciudadanos y líderes de organizaciones sociales.

Por su parte, el ECU911 realizó en Ibarra un taller con representantes de los seis cantones de la provincia de Imbabura. Medio centenar de representantes de





organizaciones gremiales, asociaciones de vendedores y comerciantes, transportistas, grupos barriales y estudiantiles aportaron con sus experiencias y necesidades centradas en cómo lograr una sociedad organizada, dar buen uso de la línea única para emergencias y coordinar acciones para obtener mayor cobertura de videovigilancia.

El mismo día, el Ministerio de Comercio Exterior convocó a más de 100 productores, exportadores y emprendedores con potencial exportador de Cayambe a un espacio de diálogo. Los participantes que acudieron pertenecen principalmente a los sectores de flores, ganadería, lácteos, apicultura y agroindustria.

Además, 309 personas se dieron cita en el Salón José María Lequerica de la Asamblea Nacional para participar de esta iniciativa del Gobierno Nacional. La sesión acogió a representantes de colectivos GLBTI, familiares de personas desaparecidas, actores sociales de los Observatorios Ciudadanos, organizaciones de familiares de víctimas de desapariciones forzosas y muertes violentas, así como autoridades de los Ministerios de Seguridad y de Justicia.

El próximo lunes 14 de septiembre se realizará en Quito el sexto Diálogo Territorial por la Equidad y la Justicia Social, mientras que el martes 15 se presentarán los resultados de la primera fase de evaluación de este proceso de diálogo en una rueda de prensa que se realizará en Senplades y que contará con la presencia de autoridades del Ejecutivo y del Legislativo.

¡Realiza tu aporte ciudadano a través de la página web: www.dialogonacional.gob.ec!

Para mayor información:

Dirección de Comunicación Telf. (02) 3978900 ext. 2827 http://www.planificacion.gob.ec